

## Círculo Gestores - Blog

<https://www.circulodegestores.com/>

# Reflexión del ENIDE elaborada por FAGDE y el Grupo Promotor



### **Valoración del Encuentro**

Según FAGDE y el Grupo Promotor, la valoración del Encuentro fue positiva, como indican los resultados de la encuesta y las valoraciones individuales de los asistentes. Se destaca la importancia de retomar estos eventos presenciales después de la pandemia. Económicamente, los ingresos y gastos se equilibraron, y toda la información relevante se encuentra disponible en la página web del evento.

### **Clúster Nacional/Estatad de la Industria del Deporte**

En el documento se menciona que, aunque sería beneficioso tener un clúster que unifique el ecosistema deportivo español, las competencias exclusivas de las Comunidades Autónomas (CCAA) en materia deportiva y económica complican esta

iniciativa. Un clúster estatal debería complementar las iniciativas autonómicas sin generar confusión o solapamiento de competencias.

En relación a estos clústeres autónomos, se refleja que actualmente, existen tres clústeres en funcionamiento: Indecat, Clúster Deporte y Ocio de Extremadura, y Clúster gallego de la Industria del Deporte y del bienestar. El Encuentro ha facilitado el conocimiento y el impulso para la creación de nuevos clústeres autonómicos.

**FAGDE y el Grupo Promotor** proponen la creación de una **Red estatal** de clústeres autonómicos, la cual dependerá del respaldo de los clústeres existentes y en formación. Esta Red debería estructurarse con socios colaboradores y buscar inicialmente apoyo económico estatal.

En relación a la acciones venideras, se recomienda la realización de reuniones específicas entre los clústeres autonómicos y las asociaciones del Grupo Promotor para formalizar la constitución de la Red. Además, se trabajará en un borrador de Estatutos de la Red que incluya asociaciones sectoriales y clústeres autonómicos existentes.

En el documento se deja patente, la necesidad de una entidad privada que represente al sector deportivo a nivel estatal desde una perspectiva económica, de empleo e impacto social. Esta entidad debería surgir de las propias empresas y entidades del sector, con apoyo inicial del gobierno.

Con el fin de facilitar el inicio de esta Red Estatal, en el documento se sugiere que la misma podría inspirarse en la REDCAU, adaptando su estructura y procesos al sector deportivo.

En conclusión, **FAGDE y el Grupo Promotor** destacan la importancia de la colaboración y la innovación en la creación de clústeres deportivos, abogando por una estructura organizativa que refuerce las iniciativas autonómicas sin solaparlas, y que fortalezca el sector deportivo en su conjunto.

**Link to Original article:** <https://www.circulodegestores.com/blog/reflexion-del-enide-elaborada-por-fagde-y-el-grupo-promotor?elem=322240>